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«Это было унижение»«Это было унижение»«Это было унижение»«Это было унижение»«Это было унижение»
Игорь ПОТАПЧУК

Александр Лукашен-
ко прокомментировал
очередной конфликт с
«Газпромом». Глава госу-
дарства обвинил Россию
в том, что она хочет при-
ватизировать не только
отдельные предприятия,
но и всю Беларусь.

Посещение Александра
Лукашенко газеты «Совет-
ская Белоруссия» было
приурочено к ее 80-летию.
Однако юбилейная тема
отошла на второй план из-
за событий в энергетичес-
кой сфере. Прежде всего,
Лукашенко попытался успо-
коить соотечественников.

«Нет ничего опасного,
что может угрожать
безопасности Беларуси. Аб-
солютно! Даже газовые воп-
росы… Сегодня я отдал ко-
манду взять из резервов эти
деньги и заплатить 460
миллионов долларов», —
заявил Лукашенко (цити-
руется по агентствам «Ин-
терфакс» и ”БЕЛТА”. Но
кризис в российско-бело-
русских отношениях обеща-
ет быть еще долгим.

— Впервые я позволяю
себе это громко сказать: Рос-
сия хочет приватизировать
не только отдельные пред-
приятия, даже бесплатно их
прихватить, — возмущался
Лукашенко. — Они хотели
бы приватизировать всю
страну.

По словам руководителя
Беларуси, де-факто начался
процесс денонсации согла-
шений о союзном государ-
стве, подписанных предыду-
щим президентом России
Борисом Ельциным. Новое
руководство РФ считает те
договоренности невыгодны-
ми для себя. Кремль доби-
вается включения Беларуси
в состав России.

«Я никогда не говорил,
что Беларусь может войти в
состав России, я говорил о
союзе, а строительство со-
юза должно происходить на
принципах равноправия»,
— считает Лукашенко. Но
у Москвы, похоже, иная точ-
ка зрения по данному воп-
росу.

Спасать Беларусь от им-
перских поползновений
России будет далекая Вене-
суэла. «Наши добрые дру-
зья, в частности, Уго Чавес
заявили о готовности предо-
ставить кредит на выгодных

для нас условиях», — сооб-
щил радостную весть Алек-
сандр Лукашенко. Более
того, по его словам, Белару-
си готовы предоставить
свои ресурсы западные бан-
ки.

В то же время российс-
кое правительство предло-
жило Беларуси межгосудар-
ственный кредит под 8,5%
годовых. По мнению Лука-
шенко, это неприемлемо.
Глава Беларуси утверждает,
что президент России пред-
лагал ему совсем другие
условия.

—Дословно Путин ска-
зал: «мы не хотим создавать
проблемы братской стране и
окажем поддержку - кредит
на 1,5-2 млрд долларов на 15
лет с погашением через 5
лет, - изложил свою версию
Лукашенко. — Я подумал,
что этих средств хватит,
чтобы снивелировать удар
по нашей экономике. Мы
контракт подписали, но я
сказал Путину, что в 2007
году больше половины не
заплатим — если полнос-
тью оплачивать, то «опус-
тим» экономику».

Теперь же россияне ве-
роломно требуют платить по
полной программе уже в те-
кущем году. Мало того, они

тянут кота за хвост с обещан-
ным кредитом. По словам
Лукашенко, он дал Сергею
Сидорскому поручение
«найти премьера России
Фрадкова и узнать точно,
дадут ли они нам кредит?
Наш премьер мне говорит:
нет, там какие-то оговорки.
Тогда я говорю, положи
трубку, положи трубку».

— Последний визит пре-
мьер-министра Беларуси в
Россию - это было униже-
ние, — продолжил Лука-
шенко повествование о ко-
варных повадках восточных
соседей. — Я сказал, чтобы
туда больше не ездили. Мне
тоже намекали, что надо по-
ехать в Кремль и встать на
колено. Я не поеду и на ко-
лено не встану.

Более того, Лукашенко
пообещал, что «мы тоже по-
просим Россию за все зап-
латить». Впрочем, впервые
обещание выставить ей ко-
лоссальный счет за все ус-
луги из уст руководителя
Беларуси прозвучало еще в
2003 году. Тогда же прави-
тельству было сказано:
«Хватит ездить в Москву!»
Поэтому нынешние заявле-
ния Лукашенко сродни за-
езженной пластинке. Судя
по всему, новых аргументов
за четыре года у него не по-
явилось. А старые работают
все хуже и хуже.

Беларусь отБеларусь отБеларусь отБеларусь отБеларусь отдает долгидает долгидает долгидает долгидает долги
Игорь ПОТАПЧУК

Беларусь перевела
«Газпрому» в счет по-
гашения долга за газ
190 млн. долларов. Ос-
тальную часть суммы
российский концерн со-
гласен получить в тече-
ние недели.

Напомним, что 1 ав-
густа «Газпром» заявил
о намерении сократить 3
августа с 10.00 по мос-
ковскому времени (9.00

по минскому) подачу газа
в Беларусь на 45% в связи
с тем, что наша страна сво-
евременно не погасила
долг, образовавшийся в
первом полугодии. На сле-
дующий день Александр
Лукашенко заявил: «Се-
годня я отдал команду
взять из резервов эти день-
ги и заплатить 460 мил-
лионов долларов». Сразу
после этого в Москву вы-
летела делегация «Белт-
рансгаза».

Рано утром 3 августа Бе-
ларусь перевела «Газпро-
му» 190 миллионов долла-

ров. Это только первый пла-
теж: всего задолженность
составляет около 460 мил-
лионов долларов.

Судя по всему, «Газп-
ром» удовлетворен развити-
ем событий. Оставшуюся
часть суммы он согласен
подождать еще неделю.

В то же время сотрудни-
ца российского концерна
отметила, что «Газпром»
ожидает своевременной
100%-й оплаты текущих
поставок газа и полного по-
гашения задолженности в
течение недели. По ее сло-
вам, в течение этого срока

объем поставок газа в Бе-
ларусь сокращаться не
будет.

Тем временем ми-
нистр иностранных дел
России Сергей Лавров,
выступая в Маниле перед
филиппинскими бизнес-
менами, отверг обвине-
ния в энергетическом
шантаже. «Призываю
тех, кто обвиняет нас в
этом, предоставить хотя
бы одно доказательство…
Хочу подчеркнуть, что
Россия никогда не нару-
шала свои обязательства
по поставкам энергоноси-
телей, ни один контракт»,
- заявил высокопоставлен-
ный дипломат.
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Во время посещения
редакции «Советской Бе-
лоруссии» Александр Лу-
кашенко заявил, что
считает необходимым
законодательно опреде-
лить статус электрон-
ных СМИ. Это означает,
что власть намеревает-
ся в ближайшее время уже-
сточить контроль над
Интернет-изданиями.

— Надо принимать за-
кон и прописать в нем ста-
тус электронных СМИ, —
сказал Александр Лука-
шенко. — Первопроходца-
ми мы здесь не будем,
такая практика есть во
многих государствах.
Анархию в Интернете пора
прекращать. Не стоит до-
пускать, чтобы это великое
техническое достижение
человечества превраща-
лось в информационную
помойку.

Кстати, уже на осенней
сессии палаты представите-
лей Национального собра-
ния планируется рассмот-
реть проект закона «Об
информации, информати-
зации и защите информа-
ции», который, в частности,
предполагает введение ре-

гистрации «информаци-
онных систем в Интерне-
те». По мнению вице-пре-
зидента Белорусской
ассоциации журналистов
Андрея Бастунца, этот
документ направлен на ог-
раничение конституцион-
ного права граждан на
получение и распростране-
ние информации.

«Последние шаги про-
тив свободы слова в интер-
нете в ряде стран являются
горьким напоминанием о
том, с каким рвением неко-
торые режимы, как демок-
ратические, так и диктатор-
ские, стремятся подавить
неугодные им высказыва-
ния, — говорится в недавно
обнародованном докладе
ОБСЕ «Управление интер-
нетом — свобода и регули-
рование в регионе ОБСЕ»
(цитируется по ”Газете.Ру”.
— Хотя в сети достигнута
беспрецедентная свобода
высказываний, мы наблю-
даем распространение цен-
зуры в интернете».

Судя по всему, белорус-
ские власти намерены
поучаствовать в этом про-
цессе. И установить в Ин-
тернете такую же «глас-
ность», как в реале.

— Свободы в Беларуси
более чем достаточно, и не
менее, чем в других стра-
нах, — заявил Лукашенко.
— Если кто-то пытается зак-

рыть рот человеку, который
объективно подает информа-
цию, препятствуйте этому.
Если где-то и есть ограни-
чения свободы, то это не
власть ограничивает, а сам
народ».

В качестве примера
глава Беларуси привел си-
туацию с оппозиционны-
ми газетами. По его
версии, нет никаких тех-
нических или юридичес-
ких препятствий для их
издания в стране. У неза-
висимых изданий, по
мнению Лукашенко, есть
все возможности для рабо-
ты — и регистрация, и ти-
пографии, и деньги, — а
газеты все равно выходят
малыми тиражами.

Очевидно, что глава го-
сударства владеет ситуа-
цией о реальном положе-
нии дел. В конце концов,
на встрече редакторов га-
зет с Александром Лука-
шенко издатель «Народ-
ной воли» Иосиф Середич
рассказывал о том, что ни
одна белорусская типогра-
фия не соглашается зак-
лючать с ним договор. Тем
не менее руководитель
страны упорно продолжает
рассказывать байки об оп-
позиционных СМИ, кото-
рые якобы беспрепятствен-
но печатаются в Беларуси
и продаются в админист-
рации президента.

Не обошел вниманием
Лукашенко и ситуацию в
телеэфире. Раньше там без-
раздельно царили российс-
кие каналы, которые «нас
смешивали с грязью».

— Там такая антибело-
русская свобода слова, что
дальше просто некуда, - ска-
зал Александр Лукашенко.
- Было вдвойне обидно. Во-
первых, потому что лгали, а
во-вторых, потому что эти
оплеухи мы получали не от
чужого нам Запада, а от лю-
бимой, братской России.

Но теперь ситуация из-
менилась. Как заявил Лу-
кашенко, Первый телека-
нал и ОНТ опередили по
рейтингу РТР и НТВ.

Визит в «Советскую Бе-
лоруссию» закончился со-
ветским же ритуалом вру-
чения газете почетного
государственного знамени.
Но в бочку меда Лукашенко
все-таки подлил ушат дег-
тя, призвав «задуматься о
содержании наших газет».

— В последнее время
интересных, глубоких ана-
литических материалов в
них немного, — поставил
диагноз глава государства.
— Много перепечаток из
Интернета и других изда-
ний.

Непонятно, за что в та-
ком случае «Советской Бе-
лоруссии» подарили фла-
жок?..

Саўмін пайшоў на саступкі донарамСаўмін пайшоў на саступкі донарамСаўмін пайшоў на саступкі донарамСаўмін пайшоў на саступкі донарамСаўмін пайшоў на саступкі донарам
Вадзім ДОЎНАР,
”Радыё Рацыя”

Магілёўскія донары
дамагліся першай пера-
могі ў справе вяртання
скасаваных льгот. Па
словах актывіста гана-
ровага донара, аднаго
са стваральнікаў Фон-
да донараў плазмы і
крыві “Кропля жыцця”
Ігара Каваленкі, Савет
міністраў вырашыў па-
кінуць донарам 40-пра-
цэнтную надбаўку да
пенсіі.

Гэта адна з прычынаў
таго, што донары пакуль
не будуць бестэрмінова
страйкаваць, як наважва-
ліся, і звяртацца ў Кансты-
туцыйны суд.

“Зараз мы чакам яшчэ
лістоў, якія нам павінны
даслаць з шэрагу дзяр-
жаўных устаноў. Пасля гэ-
тага будзем працаваць з
юрыстамі, каб яны пад-
рыхтавалі тлумачэнне
слоў “кампенсацыя” і
“льготы”. Толькі затым
мы вырашым пытанне са
зваротам у Канстытуцый-
ны суд. Дагэтуль не прый-
шоў адказ з Міністэрства

аховы здароўя. Але Савет
міністраў даслаў ліст у
Міністэрства працы і са-
цыяльнай абароны, згодна
з якім донарам пакідаюць
40% надбаўкі да пенсіі.
Так што, адно з нашых
патрабаванняў ўжо выка-
нана. Застаецца змагацца
за лекі і зубапратэзававан-
не. Не так легка ваяваць з
чыноўнікамі. На ўсё трэба
шмат часу. Тым больш што
мы працягваем займацца
і стварэннем нашага фон-
да: даслалі ліст у
Міністэрства юстыцыі на-
конт ўзгаднення назвы.
Чакаем адказ, паколькі без

яго не можа быць ніякай
рэгістрацыі”, - кажа Ігар
Каваленка.

Што датычыць акцыіі
донараў з распаўсюдам улё-
так і запрашэннем да чыноў-
нікаў здаваць кроў, то нівод-
ны з тых, каму яны былі
дасланы, на прапанову не ад-
рэагаваў: “Ні званкоў, нічо-
га. Нібыта нічога і не было”.

Пытанне з правядзен-
нем страйку донараў па-
куль застаецца адкрытым:
“Перад тым, як падаваць
дакументы на рэгістра-
цыю, адбудзецца сход до-
нараў, дзе мы абмяркуем
такое развіццё падзеяў”.
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Павел МИХАЙЛОВ

Несмотря на далеко
не радужные оценки спе-
циалистов в отношении
будущего нашей эконо-
мики, находятся-таки
люди, способные вселить
оптимизм и веру. «Эко-
номика Беларуси в пер-
вом полугодии 2007 года
продолжила стабиль-
ный рост, несмотря на
ухудшение условий по-
ставки энергоносите-
лей», заявил на заседа-
нии Совета министров
премьер-министр Бела-
руси Сергей Сидорский,
передает Интерфакс.

Естественно, основную
заслугу в том, что экономи-
ка не только выстояла, но
даже показала улучшение
прогнозных показателей,
Сидорский усмотрел в ра-
боте правительства.

Какие это были меры,
Сидорски скромно умолчал.

Если верить премьеру, у
нас все цветет и колосится:
правительство Беларуси ак-
тивно развивает инноваци-
онную составляющую, и
даже продолжился опере-
жающий прогноз рост ин-
вестиций…

— В первом полугодии
этого года объем инвести-
ций превысил в разы соот-
ветствующие периоды про-
шлых лет и составил более
1 млрд. долларов, инвести-
ции в основной капитал уве-
личились на 20%», — сооб-
щил он.

Поддержал оптимизм
Сидорского и первый вице-
премьер Владимир Семаш-
ко.

— Страна вошла в инно-
вационный процесс, и мы
должны это активно поддер-
живать, — отметил Семаш-
ко и как-то обреченно доба-
вил: — У нас другого пути
нет, мы должны перевоору-
жаться полностью.

Но, несмотря на такой
активных вход страны «в
инновационный процесс»,
Семашко все же недосчитал-
ся «продвинутых» совмест-
ных предприятий и
выразил опасения, что ин-
вестиционная «программа
может остаться на бумаге
из-за недопонимания ее
значения на местах».

— Мы не набираем до-
статочного количества
проектов, слабо использу-
ем возможности создания
совместных предприя-
тий, а «продвинутые» СП
вообще можно пересчи-
тать по пальцам, — кон-
статировал он.

Низкие темпы инвести-
ций Семашко отметил в
концерне «Белнефтехим» и
в Минстройархитектуры.
Такая ситуация, согласи-
тесь, выглядит более чем
удивительно, учитывая та-
кой стабильный рост нашей
экономики, о котором напе-
ребой говорят белорусские
власти.

Еще один парадокс: го-
воря об экономических ус-
пехах, премьер-министр
Беларуси вдруг назвал фи-
нансовые показатели эконо-
мики «проблемными».
Премьер отметил, что фор-
мально «есть снижение ко-
личества убыточных пред-
приятий». По его словам,
«убыточность экономики
составляет сейчас 17-18%».
«Но когда «разворачиваем»
конкретно, в частности, по
Минпрому, имеется 31%
убыточных промпредприя-
тий», — подчеркнул он.

А к концу же своего выс-
тупления Сидорский и вов-
се разоткровенничался, за-
явив, что «за общими циф-
рами показывается якобы
благополучное положение,
но это не есть показатель,
которым в правительстве
должны себя уговаривать,
что в этих показателях есть
подвижки».

Вот и пойми их: то ли все
хорошо у нас, то ли как?

Коммунисты возвращаются в подпольеКоммунисты возвращаются в подпольеКоммунисты возвращаются в подпольеКоммунисты возвращаются в подпольеКоммунисты возвращаются в подполье
Владимир УЛЬЯНОВ

Верховный суд Бела-
руси приостановил дея-
тельность Партии
коммунистов Белорус-
ской. Председатель
ПКБ Сергей Калякин за-
явил, что это никак не
повлияет на обществен-
ную активность людей,
которые принадлежат
к организации.

Как известно, в Белару-
си существуют две комму-
нистические партии: оппо-
зиционная ПКБ и лояльная
руководству страны Комму-
нистическая партия Бела-
руси (КПБ). Долгое время
власти надеялись обеспе-

чить своим сторонникам
преимущество за счет адми-
нистративного ресурса. Од-
нако на политическом поле
вялая КПБ (многие ли смо-
гут сходу назвать имя ее
лидера?) явно проигрывала
более активной ПКБ.

В прошлом году пред-
принималась попытка слить
две партии воедино. Был
объявлен «объединитель-
ный съезд». Фокус заклю-
чался в том, что слияние
проводилось, так сказать, в
одностороннем порядке:
ПКБ никаких решений на
этот счет не принимала. То
есть дочка Рабиновича была
согласна выйти замуж за
Рокфеллера, а с самим Рок-
феллером этот вопрос еще не
обсуждали, но свадьбу уже
назначили.

Когда из этой сумасб-
родной затеи ничего не
вышло, власти пошли дру-
гим путем. ПКБ взяло в раз-
работку Министерство
юстиции и, разумеется, об-
наружило в деятельности
партии нарушения. Ми-
нюст подал иск в Верховный
суд о приостановлении дея-
тельности ПКБ на шесть
месяцев. Кроме того, ком-
мунистам вменена в вину
историческая тяга к дея-
тельности за границей: уча-
стие в учредительной кон-
ференции Союза левых сил,
которая состоялась в Литве.

Решение суда вступило
в силу сразу после его огла-
шения. Таким образом,
формально деятельность
ПКБ приостановлена до 2
февраля 2008 года.

Зміцер
Хведарук
прынёс
весткі
з Акрэсціна

Са спецпрыёмніка
на Акрэсціна 5 жніўня
выйшаў моладзевы
актывіст Зміцер Хве-
дарук. Ён быў затры-
маны напярэдадні
акцыі 27 ліпеня і адсед-
зеў 10 сутак.

За кратамі яшчэ заста-
юцца Павел Севярынец,
Аляксей Шэін, Аляк-
сандр Чарнышоў (яны
выйдуць на волю 7 жніўня)
і Аляксей Шыдлоўскі
(вызваліцца 9 жніўня).

“Еўрарадыё” датэле-
фанавалася да Змітра
Хведарука і распытала
яго пра тое, як адчува-
юць сябе “палітычныя”
на Акрэсціна.

Паводле яго словаў,
адносіны супрацоўнікаў
спецпрыёмніка былі роз-
нымі. Адныя з ім гава-
рылі па-беларуску і цы-
тавалі вершы Купалы,
іншыя — лаяліся.

“Самае цяжкае ця-
пер у новых правілах,
што нельга перадаваць
перадачы. Ад харчоў ак-
рэсцінскіх, у якія невя-
дома што дадаюць, про-
ста “косіць” страўнік. У
кожнага другога зараз
там альбо нейкае раз-
дражненне скуры, альбо
як з Сержуком Клюевым
здарылася, што ён атру-
ціўся”, кажа Хведарук.

Моладзевы актывіст
сядзеў у адной камеры з
Аляксеем Шэіным. Се-
вярынца не бачыў, але
аднойчы пачуў яго голас.
Пабачыў Яраслава
Грышчэню, якога пра-
водзілі каля яго камеры.

Нагадаем, адвакатка
Грышчэні напісала скар-
гу і яго тэрмін з 15 сутак
скарацілі да 7, і ў пятніцу
хлопец ужо быў на волі.

Еўрапейскае радыё
для Беларусі
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«Хрущевки дешевле снести»«Хрущевки дешевле снести»«Хрущевки дешевле снести»«Хрущевки дешевле снести»«Хрущевки дешевле снести»
Анастасия ЗЕЛЕНКОВА

Минские власти от-
казались от идеи ре-
конструкции столич-
ных хрущевок из-за
дороговизны, «реани-
мировать» старые
здания будут с помо-
щью капремонта и
утепления. Между
тем специалисты счи-
тают, что выгоднее
было бы полностью сне-
сти эти памятники со-
ветской эпохи и на их
месте поставить но-
вые высотные дома.

Как рассказали «Ком-
сомолке»в управлении
жилищно-коммунального
хозяйства Мингориспол-
кома, реконструкция хру-
щевок, начатая несколько
лет назад, себя не оправ-
дала.

— Несколько лет назад
в Минске начали прово-
дить реконструкцию хру-
щевок. Предусматрива-
лась перепланировка,
расширение комнат в та-
ких домах., — поведали в

управлении ЖКХ Минго-
рисполкома. — Был рекон-
струирован дом на Кахов-
ской, 60 и на Осипенко, 19.
Правда, второй - только
наполовину, из-за того,
что жильцы не отсели-
лись. А реконструкцию
невозможно провести без
отселения людей. Но с тех
пор реконструкция хру-
щевок больше не проводи-
лась, потому что затраты
на нее оказались слишком
высокими - они практи-
чески были равны стоимо-
сти строительства нового
жилья.

Теперь модернизиро-
вать старое жилье будут с
помощью капремонта и
утепления дома снаружи
(для этого людей отселять
не нужно). Только вот че-
рез 30 лет после капремон-
та дом опять нуждается в
помощи строителей.

К тому же специалис-
ты считают, что такая вре-
менная «реанимация» ны-
нешним хрущевкам уже
вряд ли поможет.

— Еще в советские
времена эти дома строи-
лись как временное
жилье на 25-30 лет, — го-
ворит историк архитек-
туры Сергей Харевский.
– Сегодня они уже не под-
лежат восстановлению,
особенно что касается
панельных. Попытки го-
родских властей облаго-
родить и приукрасить
хрущевки, утеплив и по-
красив их в разные цве-
та, просто смешны.
Самым правильным ре-
шением было бы снести
эти дома, построив на их
месте высотные. Во-пер-
вых, это дало бы возмож-
ность обеспечить жильем
значительно большее ко-
личество людей, во-вто-
рых, экономически было
бы значительно выгод-
нее, чем постоянно ремон-
тировать то, что ремонту
уже не поддается. Хотя
нет, несколько хрущевок
я бы оставил – как памят-
ники той эпохи и яркий
пример, как делать
нельзя.

«Г«Г«Г«Г«Газпром» лишится «Белтрансгаза»?азпром» лишится «Белтрансгаза»?азпром» лишится «Белтрансгаза»?азпром» лишится «Белтрансгаза»?азпром» лишится «Белтрансгаза»?
Павел МИХАЙЛОВ

Взаимные перепал-
ки по газовому вопросу
дошли до того, что бе-
лорусская сторона об-
винила «Газпром» в
том, что, потребовав
погасить задолжен-
ность, они подложили
свинью в первую очередь
самим себе.

По мнению первого за-
местителя министра энер-
гетики Беларуси Эдуарда
Товпенца, действия ОАО
«Газпром» по ограничению
поставок газа Беларуси и
срочному истребованию об-
разовавшейся задолженно-
сти за поставленный в пер-
вом полугодии природный
газ направлены на ухудше-
ние экономического состо-
яния белорусско-российс-
кого газотранспортного СП.

— Сегодня «Белтранс-
газ» — это уже не чисто
белорусская организация,
это организация белорус-
ско-российская, — заявил
Товпенец в эфире Первого
национального канала. —
И в уставе ее есть пункт,
который прописывает, что
белорусские и российские
акционеры не должны со-
вершать действий, направ-
ленных на ухудшение
экономического состоя-
ния этого СП… «Газп-
ром» говорит нам: давай-
те мы вам ограничим,
введем санкции. Кому?
Совместному предприя-
тию, ведь в «Белтрансга-
зе» есть уже и какая-то
часть Газпрома».

В общем, получается,
что с приобретением ак-
ций «Белтрансгаза» «Газ-
пром» полностью лишил
себя возможности требо-
вать с белорусской сторо-
ны какие-либо деньги,

дабы не ухудшить состоя-
ния предприятия. По
крайней мере, так счита-
ет белорусское руковод-
ство.

— Эти все действия с
той стороны («Газпрома»
— С.) явно идут в наруше-
ние устава, направлены на
ухудшение экономичес-
кого состояния Белтранс-
газа, — резюмировал Тов-
пенец.

Напомним, договор о
создании СП на базе «Бел-
трансгаза» был подписан
в конце декабря 2006 года
вместе с газовым контрак-
том. В конце июня теку-
щего года «Газпром»
перечислил 625 млн. дол-
ларов за 12,5% акций
«Белтрансгаза» в соответ-
ствии с условиями кон-
тракта. Теперь, наверное,
в связи со столь злостны-
ми нарушениями устава
его вычеркнут из списка
акционеров.

Бензин
опять
подорожал
Игорь ПОТАПЧУК

С 6 августа измени-
лись розничные цены
на нефтепродукты. И,
как вы понимаете, не
в сторону понижения.

Приказом концерна
«Белнефтехим» в связи с
увеличением ставок тамо-
женных пошлин, ростом
цены на нефть и в целях
обеспечения привлекатель-
ности работы на внутрен-
нем рынке с 6 августа 2007
г. утверждены новые сво-
бодные оптовые цены на
нефтепродукты и рознич-
ные цены на нефтепродук-
ты, реализуемые через
АЗС организациями, вхо-
дящими в состав концерна.
Теперь бензин А-76 стоит
1600 руб. за 1 литр, АИ-92
– 2020 руб., АИ-95 — 2310
руб., дизельное топливо —
1610 руб. В среднем рост
цен составил 4,7%.

Предыдущее повыше-
ние цен случилось менее
3 месяцев назад — 14 мая.
Кстати, в январе замести-
тель премьер-министра
Беларуси Андрей Кобяков
заявлял, что рост внутрен-
них цен на нефтепродук-
ты в 2007 году не превы-
сит прогнозного уровня
инфляции — 6-8%.

Это обещание уже на-
рушено. По состоянию на
1 января А-76  и дизель-
ное топливо стоили 1.400
руб. за литр, АИ-92 —
1.760 руб., бензин АИ-95
— 2.000 руб.

Таким образом, в тече-
ние 2007 года 76-й бензин
подорожал на 14,2%, 92-й
— на 14,7%, 95-й – на 16%,
а дизтопливо — на 15%.

Складывается впечат-
ление, что власти стремят-
ся таким образом закрыть
очередную прореху в бюд-
жете, возникшую в резуль-
тате погашения долга перед
«Газпромом». Поскольку
все предыдущие повыше-
ния цен автолюбители вос-
приняли безропотно, их
продолжают использовать в
качестве дойных коров.
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Свободный профсоюз БелорусскийСвободный профсоюз БелорусскийСвободный профсоюз БелорусскийСвободный профсоюз БелорусскийСвободный профсоюз Белорусский
призвал рабочих к объединениюпризвал рабочих к объединениюпризвал рабочих к объединениюпризвал рабочих к объединениюпризвал рабочих к объединению

В распространенном
обращении руководство
СПБ выражает обеспо-
коенность ситуацией,
сложившейся в последнее
время в белорусской
экономике, а также ли-
шением страны префе-
ренций в торговле со
странами Евросоюза.

Члены Совета СПБ заяв-
ляют, что «пришла пора при-
звать правительство к ответу
за бестолковое руководство
белорусской экономикой, за
наши нарушенные права и
материальные потери».

«Привыкли врать госпо-
да министры, называя чёр-
ное белым, а белое – чёрным!
Нынешнее правительство
похоже на сборище трусов
и приспособленцев. Стыдно
смотреть как выглядит их
заседание. Здоровенные му-
жики сидят как нашкодив-
шие школьники, боясь не то
что возразить, но и даже
поднять глаза. И это – ис-
полнительная власть бело-
русского государства?», -
говорится в обращении
профсоюза. Активисты

возмущены решением вла-
стей отменить льготы бело-
русским гражданам и дос-
рочную пенсию занятым во
вредных условиях труда ра-
ботникам.

«Правительство не стало
искать возможности сокра-
щения бюрократического
аппарата из числа своих
чиновников и всевозмож-
ных проверяющих, не тро-
нуло силовые структуры с
их многомиллионными
зарплатами и армию. В
тоже время правительство
протолкнуло в первом чте-
нии в Парламенте приня-
тие нового Закона «О про-
фессиональном пенсионном
страховании», по которому
многие рабочие потеряют
возможность получать пен-
сию, заработанную ценой
собственного здоровья. Те-
перь оно залезет в карман
своим гражданам, желая
вытянуть оттуда около 300
тысяч у каждого из пенсио-
неров. И это преподносится
как забота о здоровье граж-
дан. Это ли не верх циниз-
ма? Известно, что средняя
продолжительность жизни
мужчин у нас составляет
58,3 года. Правительство

решило и здесь на нас сэко-
номить, в расчёте на то, что
многие работавшие во вред-
ных условиях до 60 лет не
доживут и обещанную по
этому закону дополнитель-
ную пенсию получат немно-
гие» - говорится в обраще-
нии СПБ.

«Не секрет, что экономи-
ка Беларуси во многом дер-
жится благодаря подачкам
России. Поддерживаются
старые неэффективные про-
изводства и затратные тех-
нологии. За последние годы
строятся не современные
предприятия, а ледовые
дворцы и базары. Не созда-
ются в необходимом количе-
стве рабочие места. Наша
рабочая сила не становится
товаром. Мы считаем, что
пришла пора призвать пра-
вительство к ответу за бес-
толковое руководство бело-
русской экономикой, за
наши нарушенные права и
материальные потери» -
считают активисты СПБ.

А потому они призыва-
ют рабочих объединяться
в демократические проф-
союзы.

www.praca-by.info

Депутат уверен, что протестов не будетДепутат уверен, что протестов не будетДепутат уверен, что протестов не будетДепутат уверен, что протестов не будетДепутат уверен, что протестов не будет
Депутат Палаты

представителей Вла-
димир Исаев подтвер-
дил, что закон о пенси-
онном страховании
будет принят, несмот-
ря на недовольство ра-
ботников. Об этом он
заявил на встрече с
профкомом «Белхимп-
рофсоюза» работников
ОАО «Полоцк-Стекло-
волокно».

Как сообщает сайт
BulletinOnline.org, народ-
ный избранник заявил
буквально следующее:
«Несмотря на несогласие
работников, закон будет
принят. Это вынужденное
непопулярное решение,
потому что государство не

выдержит возрастающей
финансовой нагрузки на
пенсионную систему».

Он также добавил, что
в коллективном договоре
можно будет учесть воз-
можность выплаты пенсий
из прибыли для наиболее
ценных работников.

На вопрос из зала, не бо-
ится ли власть протестных
выступлений рабочих, де-
путат ответил, что, по его
мнению, никаких протест-
ных выступлений не будет.

Представителей пер-
вички Свободного профсо-
юза Белорусского не при-
гласили на эту встречу.

Независимые профсою-
зы страны выступают про-
тив пункта 3 статьи 17
проекта закона «О профес-
сиональном пенсионном

страховании», который
гласит: «Застрахованному
лицу, которому назначена
досрочная профессиональ-
ная пенсия, в период заня-
тости на рабочем месте,
включенном в перечень ра-
бочих мест с особыми усло-
виями труда, выплата этой
пенсии не производится».

Председатель регио-
нальной организации СПБ
Николай Шарах заявил,
что активисты на ОАО
«Полоцк-Стекловолокно»
намерены инициировать
требование работников о
существенном повыше-
нии заработной платы,
если положение законо-
проекта о досрочных пен-
сиях не будет отменено.

Протестовать
можно
только
с лицензией

Гомельский горис-
полком запретил про-
водить пикет против
отмены льгот. Заяв-
ку подавала группа
пенсионеров и ветера-
нов труда.

 Чиновники объясни-
ли свое решение тем, что
заявители не имеют ли-
цензий на охранную де-
ятельность и медицинс-
кое обслуживание. По
мнению городских влас-
тей, пенсионеры не могут
дать обязательства по
обеспечению и соблюде-
нию порядка при прове-
дении акции, как того
требует закон, поэтому и
протестовать им нечего.
Возмущенные такими
абсурдными претензия-
ми, заявители отправи-
лись в суд.

Однако суд Централь-
ного района Гомеля оста-
вил решение городских
властей в силе.

— Вот лицо белорус-
ского правосудия, — го-
ворит один из лидеров
профсоюза работников
радиоэлектронной про-
мышленности (РЭП)
Александр Бухвостов. —
Чиновники изгаляются
в своих претензиях к
гражданам, чтобы не дать
им реализовать свое кон-
ституционное право вы-
ражать мнение по реше-
ниям властей. А суд их
поддерживает. И суд, и
чиновничий аппарат ре-
жима действуют заодно,
попирая конституцион-
ные права граждан, сво-
боду собраний, митингов
уличных шествий, де-
монстраций и пикетиро-
вания, а также свободу
мнений, убеждений и их
свободное выражение.

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com

www.praca-by.info
www.praca-by.info
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ОБЩЕСТВО

Белорусам вновь грозитБелорусам вновь грозитБелорусам вновь грозитБелорусам вновь грозитБелорусам вновь грозит
радиационная опасностьрадиационная опасностьрадиационная опасностьрадиационная опасностьрадиационная опасность

В Беларуси существу-
ет несколько десятков
неконтролируемых за-
хоронений радиоактив-
ных отходов, заявил на
пресс-конференции в
Минске заведующий
лабораторией объеди-
ненного Института
энергетических и ядер-
ных исследований «Со-
сны» Владимир Скурат.
Он также подчеркнул,
что есть острая необхо-
димость в строитель-
стве нового хранилища
для радиоактивных от-
ходов и рассказал о по-
тенциальной опасности
для белорусов хранили-
ща, которое строит
вблизи границы с Бела-
русью Литва.

Как передает «Интер-
факс», на территории Бела-

руси насчитывается около
20 мест, где возможно на-
хождение источников ради-
ации. В основном это быв-
шие места дислокации
ракетных и авиационных
воинских частей.

Самые известные из них
находятся в районе населен-
ного пункта Колосово под
Минском и «Гомель-30» в
Гомельской области. По сло-
вам Владимира Скурата,
«что и в каком виде там за-
хоранивали — неизвестно».

Ученые обнаружили в
грунтовых водах вблизи
данных мест цезий и строн-
ций в концентрации, выше
чем в захоронениях, создан-
ных в процессе ликвидации
последствий аварии на Чер-
нобыльской АЭС.

— В свое время мы пы-
тались, но безрезультатно
получить информацию об
этих захоронениях из Рос-
сии, — рассказал Владимир
Скурат.

Он также поведал, что в
Беларуси назрела острая
необходимость в строитель-
стве нового хранилища для
радиоактивных отходов, по-
скольку имеющихся хватит
не более чем на 10-15 лет.
Ускорить этот процесс тре-
буют и планы строительства
в Беларуси атомной элект-
ростанции. По словам уче-
ного, сейчас на хранение
поступает лишь «5-10% от
того, что будет необходимо
захоранивать с вводом в эк-
сплуатацию АЭС».

Между тем в Беларуси
имеется потребность захо-
ранивания около 10 тонн
радиоактивных отходов в
год, в том числе до 100 ты-
сяч источников ионизиру-
ющего излучения.

Еще одной потенциаль-
ной опасностью является
хранилище радиоактивных
отходов, которое планирует
построить в 2,5 км от грани-
цы с Беларусью Литва. Там

предполагается захоранить
«долгоживущие» радиоак-
тивные отходы, такие как уг-
лерод-14, имеющий большой
период полураспада и боль-
шую способность к мигра-
ции.

Белорусские ученые
обеспокоены, что Литва че-
рез 300 лет намерена снять
данное захоронение с конт-
роля.

— По нашим оценкам
через 300 лет материалы,
захороненные, там сохранят
20% своей радиационной
активности, — отмечает
Владимир Скурат.

Кроме того, по его словам,
у белорусской и литовской
стороны имеются значитель-
ные расхождения в нормах
радиоактивного облучения
населения, которое возник-
нет после ввода в эксплуата-
цию хранилища. Так, в Лит-
ве допускается облучение
населения на уровне 0,2 ми-
лизиверта, а в Беларуси на
уровне 0,1 милизиверта.

Тем не менее препят-
ствовать строительству
хранилища, которое необхо-
димо для вывода из эксплу-
атации Игналинской АЭС,
невозможно.

Вика Мороз: «Я хочу видетьВика Мороз: «Я хочу видетьВика Мороз: «Я хочу видетьВика Мороз: «Я хочу видетьВика Мороз: «Я хочу видеть
Эммануэля своими гЭммануэля своими гЭммануэля своими гЭммануэля своими гЭммануэля своими глазами»лазами»лазами»лазами»лазами»
Елена ЯКЖИК

«Салідарнасці» уда-
лось побеседовать с са-
мой знаменитой бело-
русской сиротой – Викой
Мороз, которая на про-
шлой неделе должна
была вылететь в Ита-
лию. Однако родина не
выпустила девочку из
своих цепких объятий
даже на время. Мы по-
пытались разобраться,
почему.

Напомним, как написа-
ли итальянские СМИ, 2 ав-
густа 11-летняя Вика Мороз
должна была вылететь из
Минска в Коголето. В каче-
стве взрослых сопровожда-
ющих, как сообщает ”Радыё
Свабода”, с девочкой в Ита-
лию направлялись ее опеку-
ны – семья Василевских.
Эта туристическая поездка
была единственной возмож-
ностью для Вики увидеться

с теми, кого она считает сво-
ими мамой и папой — Ма-
рией-Кьярой Борначин и
Алессандро Джусто. В Ита-
лии встречать их в аэропорт
прибыли мэр Коголето и
мать Марии-Кьяры Барна-
чин. Однако, как выясни-
лось, напрасно.

«Салідарнасці» удалось
дозвониться в Жодино при-
емной семье Вики Мороз:
хотелось выяснить, что же
произошло на самом деле.
Трубку сняла сама девочка.
Почти на все вопросы она
отвечала одинаковыми фра-
зами «не знаю-не знаю».

Мы попросили Вику,
чтобы она пригласила к те-
лефону Елену Владимиров-
ну (Василевскую, — Авт.)
или кого-то из взрослых.
Прозвучало: «тетя Лена, это
журналистка!». Однако по-
том девочка сообщила, что
дома никого нет. Видимо, по
какой-то причине Елена
Владимировна общаться с
прессой сейчас не хочет. Так
что приводим короткий ди-

алог, который произошел с
маленькой собеседницей.

— Вика, вы ездили на
прошлой неделе в аэропорт?

— Да, ездили. Но нас в
самолет не пустили…

— Почему?
— Не знаю.
— Еще будете пытаться

полететь в Италию?
— Да. Но когда – не

знаю.
— Тебе на днях звонили

твои близкие Алессандро
Джусто и Мария-Кьяра
Борначин?

— Да.
— О чем говорили?
— Не помню.
— А ты знаешь, что у

них родился сын Эмману-
эль?

— Знаю. Я рада, но
хочу видеть его своими
глазами.

На этом наш разговор с
Викой Мороз закончился.

Министерство образова-
ния никак не объясняет, в
чем заключается суть про-
блемы. Пресс-секретарь

министерства Виктор Ив-
ченков в отпуске.

В Управлении образова-
ния Минской области, в
свою очередь, и вовсе не слы-
шали о возникшей пробле-
ме.

— А чего она (Вика Мо-
роз, — Авт.) должна лететь
в Италию?! А вообще, я не в
курсе этого дела, поэтому
ничего по этому поводу ска-
зать не могу, — лишь ска-
зал первый заместитель
руководителя ведомства
Владимир Кулеш.

«Для того, чтобы Вика
Мороз выехала в Италию,
мы должны дать разреше-
ние. Но семья Василевских
к нам с этим вопросом не
обращалась», — сказала
«Салідарнасці» ведущий
специалист отдела по охра-
не детства отдела образова-
ния Жодинского гориспол-
кома Лидия Самусевич.

Адвокат белорусского
посла в Риме объяснил си-
туацию юридическими
формальностями, которые,
будто бы не выполнила одна
ответственная за оформле-
ние поездки ассоциация.
Однако точного ответа — кто
виноват в сложившейся си-
туации – нет до сих пор.
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КОММЕНТАРИИ

На что намекают Александру Лукашенко?На что намекают Александру Лукашенко?На что намекают Александру Лукашенко?На что намекают Александру Лукашенко?На что намекают Александру Лукашенко?
Опрос на эту тему

провела российская газе-
та «Коммерсантъ».

Николай Денин, губер-
натор Брянской области:

— Ни на что. Это чистой
воды экономика, никакой
политики здесь нет. А я до-
волен своим соседом, у нас
отличные деловые отноше-
ния.

Вячеслав Игрунов, ди-
ректор Международного
института гуманитарно-по-
литических исследований:

— Совершенно очевид-
но, что дело тут не в газовых
долгах, а как раз в новых
претензиях по поводу соб-
ственности. Лукашенко хо-
тят подтолкнуть к участию

российских предприятий в
белорусской приватизации.

Михаил Болотин, прези-
дент концерна «Трактор-
ные заводы»:

— На то, что нельзя кри-
тиковать и просить взаймы.
Власти Белоруссии много
говорят об эффективности
их экономики, о ее дости-
жениях и самостоятельнос-
ти, хотя на самом деле там
все идет за счет России.

Сергей Антуфьев, замп-
ред комитета Госдумы по
делам СНГ:

— Что нельзя смешивать
дружбу и экономические от-
ношения. Если мы строим
единое государство, то это еще
не значит, что мы все будем
давать бесплатно. Лукашенко

много говорит о самостоятель-
ности, а сам в должниках хо-
дит. Да и вопрос с единым
платежным средством ре-
шить не может. А к привати-
зации белорусских компаний
это не имеет отношения.

Марк Урнов, председа-
тель фонда аналитических
программ «Экспертиза»:

— Не думаю, что в требо-
ваниях «Газпрома» есть по-
литическая подоплека. А вот
у Лукашенко стратегия как
раз политическая, он в оче-
редной раз хочет показать,
что именно он является бас-
тионом, защищающим Бело-
руссию от врагов и с Запада,
и с Востока. Но какие бы спек-
такли Лукашенко ни устра-
ивал, деньги выплатить его
все равно заставят.

«Т«Т«Т«Т«Такие меры можно сравнитьакие меры можно сравнитьакие меры можно сравнитьакие меры можно сравнитьакие меры можно сравнить
с решением конфликтовс решением конфликтовс решением конфликтовс решением конфликтовс решением конфликтов
при помощи военных действий»при помощи военных действий»при помощи военных действий»при помощи военных действий»при помощи военных действий»

«Газета» провела оп-
рос среди российских по-
литиков и политологов
на тему «Стоило ли
«Газпрому давать Бела-
руси отсрочку или нуж-
но было вести себя жес-
тко?»

Глеб Павловский / пре-
зидент Фонда эффективной
политики:

Нужно действовать же-
стко, но разумно, ведь огра-
ничение или прекращение
поставок - это, пожалуй, са-
мые крайние методы, кото-
рые в современном мире
применяются достаточно
редко. Такие меры, пожа-
луй, можно сравнить с ре-
шением любых конфликтов
при помощи военных дей-
ствий.

Да и вообще, «размахи-
вание вентилем» перед всем
миром производит негатив-
ное впечатление. Существу-
ют различные формулы
учета долговых обяза-
тельств, имеются необходи-
мые финансовые инстру-
менты, к ним в основном и
следует прибегать. А для
перевода взаимоотношений

с Беларусью на новый уро-
вень стоит привлекать меж-
дународные организации и
организации с третейски-
ми полномочиями.

Сергей Иваненко / пер-
вый зампред партии «Ябло-
ко»:

Предоставление отсро-
чек - это обычная практика
во время обсуждения круп-
ных контрактов. Однако но-
вый конфликт, наверное,
ставит точку под разговора-
ми ряда политиков, ожидав-
ших входа Беларуси в со-
став России.

Тем не менее попытки
добиться каких-то новых
поблажек с использованием
военно-политических аргу-
ментов наверняка будут
продолжаться, ведь те день-
ги, которые Беларусь уже
перечислила, просто верну-
лись в Россию («Газпром»
платит за транзит немалые
суммы). Поэтому дальней-
шее развитие событий бу-
дет зависеть от Путина.

Думаю, «Газпром» пой-
дет на уступки, потому что
военно-политическая ком-
понента имеет сегодня боль-
шое значение. Кроме того,

хотел бы отметить, что пуб-
личность сегодняшнего
конфликта также помогает
Владимиру Путину, увели-
чивая легитимность Северо-
Европейского газопровода.

Константин Затулин /
член комитета Госдумы по
делам СНГ и связям с со-
отечественниками (фрак-
ция «Единая Россия»), ди-
ректор Института стран
СНГ:

Недельная отсрочка - со-
всем не признак мягкости,
а жест, направленный на
нормализацию атмосферы
двусторонних контактов.
Вообще, главный вопрос
сейчас не в отсрочках, а в
принципиальных подходах
к построению отношений:
будут они особыми или как
со всеми.

Беларусь претендует на
особые отношения, но рос-
сийская сторона, видимо,
не видит тому оснований.
Однако пока привилегии все
же существуют. И если мы
не хотим распрощаться с
проектом союзного государ-
ства окончательно, какие-то
уступки оставаться долж-
ны. Кроме того, нельзя за-

бывать и о том, что если про-
ект не реализуется, то наши
отношения не просто вер-
нутся к обычному состоя-
нию, но и неизбежно ухуд-
шатся.

Дмитрий Орлов / генди-
ректор Агентства полити-
ческих и экономических
коммуникаций:

Предоставленная от-
срочка является лакмусо-
вой бумажкой на определе-
ние добросовестности
властей Беларуси. Если эта
страна намерена исполнять
контракт и просто имеет не-
большие технические слож-
ности, то за неделю пробле-
ма решится (причем и мы
сами не будем выглядеть
слишком агрессивным
партнером в глазах Запада).

Однако если дружествен-
ные действия с нашей сто-
роны Беларусь воспримет
как слабость и не станет вы-
полнять обязательства, тог-
да надо будет действовать
более жестко. Поэтому
ждем окончания недели, в
течение которой Беларусь
неизбежно будут стимули-
ровать в том числе потреби-
тели со стороны Запада.

Виталий Бушуев, генди-
ректор Института энергети-
ческой стратегии:

— Не понимаю я эти
игры «Газпрома». Это ка-
кие-то мелкие пакости. С
любыми потребителями
можно и нужно договари-
ваться. А все эти угрозы
ни к чему хорошему не
приведут, только вызовут
негативное восприятие
России у белорусского на-
рода.

Владимир Бойко, почет-
ный президент Мариуполь-
ского меткомбината имени
Ильича (Украина):

— Да никакой это не на-
мек! Это они хотят больше
денег за газ. И от Украины
требуют больше денег. Все
им мало.
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Драники без кредитаДраники без кредитаДраники без кредитаДраники без кредитаДраники без кредита
Светлана МЕТЁЛКИНА

На заседания правле-
ния колхоза в деревне
Драники обсуждался
вопрос, как выпросить
кредит у соседнего хо-
зяйства. Председатель
Апанас Перетрёхин был
возмущен недавним от-
казом соседей.

Перетрёхин: Прашэд-
шые перагаворы зампрэд-
седателей калхозау рэзуль-
тата не прынесли. Эци
вымагацели з «Брацкага»
калхоза кацегарычэски не
хацят даваць нам дзенег.
Более таго, они патрэбава-
ли, штобы мы расплаци-
лись с ними за драва, като-
рые нам прадавали в долг.

Счетовод: Так мы ведь
обещали, что к концу июля
погасим задолженность.

Перетрёхин: Мало ли мы
што каму абешчали. Я вон
народу тожэ многа чэво на-
абешчау, и што, выпалняць
цяпер? Дзенег они захаце-
ли… Можна падумаць, што
мы их тут пячатаем. Да
если б они у нас были, разве
б мы прасили крэдзита?

Агроном: Апанас Григо-
рьевич, а может, мы не так
как-то просили? Может,
взамен надо было что-ни-
будь пообещать?

Перетрёхин: А мы што,
па-вашэму, не абешчали? И
дружбу абешчали, и любоу
абешчали — а они ни в ка-
кую, хоць ты трэсни. Им

наплеваць, што нашы наро-
ды усегда стрэмились наус-
трэчу друг другу. Если не
хацице строиць с нами об-
шчый союзный саухоз, так
и скажыце, мы его вон со
Свазилендам построим —
тожэ не чужые нам людзи.

Агроном: А почему со
Свазилендом? Есть же госу-
дарства поближе.

Перетрёхин: Да мне хоць
с чортам лысым. Лишь бы
дзенег дали. Вы ж понима-
еце, што с такими цэнами
на драва усе наша драника-
ускае эканамичэскае чуда
кату пад хвост.

Бригадир: Может,
обойдется как-нибудь?
Ну, затянем немножко по-
яса, с народа малек подсо-
бираем — глядишь, и
выкрутимся.

Перетрёхин: С такими
саветчыками пояса впору на
шэе зацягиваць. Вы мне
ешчо с собственных шчатоу
дзеньги у пользу калхоза
сняць прэдлажыце? Умни-
ки! А с народа мы и так под-
собираем.

Зампред: Да тяжело это
будет, уже и так все, что
могли, отобрали, всех льгот
лишили. Уже и брать нече-
го.

Перетрёхин: Найдзем,
не перажывайце. Мы тут
для чэво? Штобы о людзях
думаць. Разве можэм мы
наш народ без внимания ас-
тавиць? Вы б лучшэ пера-
жывали, кагда крэдзит
выпрашывали. А то давнень-
ко у нас нихто в адстауку не
хадзиу…

Зампред: Так я что… Я
все, как вы сказали, делал.
Но они ни в какую. Говорят:
берите кредит под 12%.

Перетрёхин: Саусем аб-
наглели. Я им и этот-то воз-
врашчаць не сабирауся, а
тут ешчо 12%!

Агроном: А может, раз-
решить им приватизиро-
вать наш коровник и лесо-
пилку?

Перетрёхин: Народнае
имушчаства разбазарываць!
Мы не для таго его к рукам
прыбрали, штобы патом
другим аддаць. Вы лучшэ
думайце, што мы ешчо мо-
жэм им прэдлажыць, чэво
нам не нужно.

Зампред: Да у нас един-
ственная ценность — вы,
Апанас Григорьевич — и
остались.

Перетрёхин: Ты на што
это намекаешь?

Зампред: Да я ничего…
Я это к тому, что любим мы
вас и ценим.

Перетрёхин: Да? Ну лад-
но. Про любоу мы патом па-
гаварым. Ты лучшэ па
дзелу што-небудзь прэдла-
жы.

Зампред: А может, им
патент на добычу урана на
нашей земле продадим?
Пусть себе копают.

Перетрёхин: С ума, што
ли сашоу. Уран нам самим
нужэн.

Зампред: Так у нас его
отродясь не было.

Перетрёхин: А удруг па-
явитца. Дальнавиднее
надо быць. О будушчым не-
множка думаць.

Агроном: Тогда лицен-
зию на выращивание бана-
нов подарим — все равно
они у нас расти не будут.

Перетрёхин: Это хто там
в перспекцивах нашего
сельскага хазяйства самне-
ваетца? Нет, надо «Брацка-
му» калхозу што-та такое
асобеннае прэдлажыць.
Штобы они раз и наусегда
паверыли у нашу беззавет-
ную любоу, у то, што мы
проста жыць без них не мо-
жэм.

Зампред: Ну, то, что мы
жить без них не можем, они
и без этого знают. А про
любовь… Давайте им наше
стратегическое оружие —
бабку Матрёну — отдадим?
Просто динамит, а не бабка.
А что она в молодости выт-
воряла — дед рассказывал…

Счетовод: Да кому она
нужна, бабка эта. У них сво-
их бабок не меряно. Кстати,
о бабках: может, нам к Евро-
пе лицом повернутся. Гля-
дишь, и деньжат подбросят
на наше драниковское эко-
номическое чудо.

Перетрёхин: Ага. Сматры,
штоб, пока мы к ним лицом
стаяць будзем, они нас за дру-
гое места не прыхвацили.
Или ты думаеш трэбавания
ЕС выпалняць? Палитзаклю-
чонных асвабаждаць, права
чалавека не ушчэмляць, сва-
боду слова разрэшыць… Мо-
жэт, им ваабшчэ другова
прэдседацеля калхоза назна-
чыць? Нет, пазаигрываць с
ними мы ешчо так-сяк мо-
жэм, а вот любоу дземанстры-
рываць будзем «Брацкаму»
калхозу. Па крайней меры,
пака надзежда на крэдзит све-
цитца. Што ты там пра бабку
Матрону гаварыу?..

«Лицо Беларуси» с голой грудью«Лицо Беларуси» с голой грудью«Лицо Беларуси» с голой грудью«Лицо Беларуси» с голой грудью«Лицо Беларуси» с голой грудью
Ян БУЯН

Ирина Дорофеева рас-
сказала, что, отдыхая на
Кипре, загорала топлесс.
Это было бы личным де-
лом певицы, если бы с не-
которых пор она не числи-
лась «лицом Беларуси».

Подобный статус накла-
дывает обязательства. Ска-
жем, «Мисс Беларусь» дол-

жна придерживаться опре-
деленных правил: ей нельзя
толстеть и участвовать в эро-
тических съемках. И такая
практика существует во
многих странах мира.

Замысел пиар-акции,
одобренной лично главой
государства, состоит в том,
что Ирина Дорофеева долж-
на «способствовать форми-
рованию положительного
образа Беларуси». Насколь-
ко удачен выбор этой персо-
ны для этих целей – отдель-

ный вопрос, и спорить на эту
тему можно очень долго. Но,
если «лицо Беларуси» щего-
ляет с голой грудью, вряд ли
это создает нашей стране
подходящий имидж. Не го-
воря уже о том, что певица
подает плохой пример своим
поклонницам: по мнению
медиков, загорая топлесс,
женщины рискуют заполу-
чить рак груди.

Опять же госпоже Доро-
феевой в свете ее нового ста-
туса неплохо было бы отка-

заться от рискованных кос-
тюмов. А то вместо «форми-
рования положительного
образа» выходит сплошной
конфуз. На днях знамени-
тое фото певицы угодило в
рубрику «фотоприколы» на
известном российском сай-
те ”Анекдотов.NET”.

Так что, первые резуль-
таты пиар-акции «Ирина
Дорофеева – лицо Белару-
си» можно смело назвать
провальными. Похоже, ни
страна, ни сама певица не
знают ответа на вопрос: а на
фига вообще все это было
нужно?

И СМЕХ И ГРЕХ


